

Reiner Zwahlen

geb.: 6. April 1946 gest.: 14. Februar 2025

Mit Reiner Zwahlen haben wir einen erfolgreichen, aktiven und begeisterten Züchter unserer Strassertaube verloren.

Reiner wird in unseren Reihen sehr fehlen!

Am 1. Januar 1969 trat Reiner dem Sonderverein bei. In den ersten Jahren der SZG Strasserzüchter, Arbeitsgruppe 3 und nach der Wiedervereinigung dem Sonderverein der Strassertaubenzüchter von 1907, Bezirk 10 -Sachsen -.

Reiner war nicht nur dabei, nein, er war immer voran und sehr erfolgreich. Auf Bezirks- und Hauptsonderschauen stellte er eine Vielzahl von Strasser, blau ohne Binden aus, die mit den Höchstnoten hv und v bewertet wurden. Er errang zahlreiche Pokale, Ehrenteller und Bänder.

Sicher war das Jahr 2007 ein Besonderes. In Lichtenfels fand die Jubiläumshauptsonderschau anlässlich des 100-jähigen Bestehen des Sondervereins der Strassertaubenzüchter von 1907 statt. Zu dieser Hauptsonderschau gelang es Reiner mit seinen Jungtieren den Strasserchampion in blau ohne Binden, dem Farbenschlag mit den zahlenmäßig meisten Tieren, zu werden.

Dazu kamen in diesem Jahr auch noch der Bezirksmeistertitel und der Emmrich-Reiser-Gedächtnispokal.

In unserem Bezirk 10 Sachsen fand das Wort von Reiner stets Gehör. Bis zum Jahr 2023 war Reiner im Vorstand unseres Bezirkes aktiv mit tätig.

Mehrfach war die Familie Zwahlen auch Ausrichter unserer Sommertreffen. Alle erinnern sich an das letzte Mal im Sommer 2023 bei Höchsttemperaturen.

Gemeinsam mit seinen Zuchtfreunden Wolfgang Rußeck und Karlheinz Wolf bereicherten die Lommatzscher Strasserzüchter unsere Versammlungen und waren mit den Tauben auf sehr vielen Ausstellungen präsent.

Reiner wurde für seine erfolgreiche und aktive Arbeit mit allen Ehrennadeln ausgezeichnet. 1995 erhielt er die silberne Ehrennadel des Sondervereins der Strassertaubenzüchter, 2006 folgte die goldene Ehrennadel.

Ebenso wurde Reiner mit den Ehrennadeln des VDT ausgezeichnet. 2001 war es die Ehrennadel in Silber und im Jahr 2013 die Ehrennadel in Gold.

Unsere nächste Bezirkssonderschau, die 33. Sachsenstrasserschau, wird im Januar 2026 als Reiner-Zwahlen-Gedächtnisschau in Weißenborn durchgeführt.

Auch damit werden wir das Wirken und unseren Zuchtfreund Reiner Zwahlen ehren und würdigen.

Dieter Heydenreich

1. Vorsitzender des Sondervereins der Strassertaubenzüchter von 1907, Bezirk 10 – Sachsen –























